La Sociedad de Oceanografía

en la DIPUTACIÓN y en el AYUNTAMIENTO

VISITAS OFICIALES

L miércoles 12 de Marzo corriente, cumplimentando el acuerdo de la Junta General de la Sociedad de Oceanografía de Guipúzcoa, estuvo en el palacio de la Diputación una delegación de su Junta Directiva para hacer entrega al señor Presidente del nombramiento de Socio de Honor.

Constituían dicha representación el Presidente D. Tomás Balbás, el Vicepresidente D. Cándido Bidaguren, el Vocal D. José Cendoya, Vicario de San Pedro del Muelle y el Secretario y Director del Boletín de la Sociedad, D. Fernando Molina.

El Sr. Balbás dió gracias a la Excma. Diputación por la eficaz protección moral y material que dispensa a la Sociedad de Oceanografía, y entregó al señor Marqués de Valde-Espina, como pequeña, pero sincera prueba de gratitud, el nombramiento de Socio de Honor de la misma.

Al propio tiempo le invitó para los exámenes de fin de curso, que en su día se efectuarán en la Escuela de Pesca (secciones de náutica elemental y de fogoneros-habilitados), e insistió acerca del servicio marítimo telefónico costero y de la conveniencia de unir entre sí los puertos, los faros, atalayas, vigías y el Observatorio meteorológico de Igueldo,

El Presidente de la Diputación manifestó, que quedaba sumamente agradecido por el nombramiento de Socio de Honor y que lo comuni-

cará a la Diputación; y en nombre de la misma y en el suyo propio, enalteció los importantes servicios científicos y sociológicos que, en medio de mil contrariedades, viene prestando la Sociedad a los pescadores y a sus intereses.

El señor Marqués de Valde-Espina agregó, que la Diputación viene estudiando con cariño el transcendental proyecto de comunicaciones de seguridad marítimas, y en prueba de ello, llamó al Vicepresidente de la Comisión provincial, D. Eusebio de Aranguren, y presentó los planos, trabajos y presupuestos ya terminados para el establecimiento en la costa cantábrica del servicio telegráfico sin hilos y telefónico, asunto que no se ha llevado aún a la práctica porque la Diputación de Vizcava no ha resuelto en definitiva su participación en tan benéfica obra.

La Diputación de Guipúzcoa, si le ayudan las demás Corporaciones provinciales de la costa cantábrica, se muestra inclinada a la realización de dicho altamente humanitario proyecto.

Los Sres. Balbás, Bidaguren y Cendoya, dieron expresivas gracias y algunos detalles referentes a los trabajos en curso de la Sociedad.

Actualmente, la Sociedad efectúa gestiones, en bien de la Cofradía de Mareantes, en Fuenterrabía y Motrico, adonde pasará por Pascuas una delegación de su Comisión Pro-Cofradías.

Los señores Valde-Espina y Aranguren volvieron a reiterar sus plácemes a los delegados por lo mucho y bien, y sin desmayos, que trabaja la Sociedad en pro de los pobres pescadores.

Los delegados de la Oceanográfica salieron de la Diputación muy satisfechos de su visita, y dando expresivas gracias a los senores Marqués de Valde-Espina y Aranguren, por sus finas atenciones.



Seguidamente se encaminaron a la Casa Consistorial.

Allí entregó el Sr. Balbás al Alcalde, Sr. Tabuyo, el nombramiento de Socio de Honor y significó la gratitud de la Sociedad de Oceanografía hacia el Excmo. Ayuntamiento por su decidida y entusiasta protección moral y material, gracias a la cual ha logrado fundar la próspera Escuela de Pesca y prestar algunos servicios a los pescadores, efectuándose actualmente, entre otros trabajos que enumeró, gestiones en Madrid relacionadas con la reorganización del Laboratorio oceanográfico.

Invitó al señor Alcalde a los exámenes de la Escuela de Pesca y detalló varios de los precitados trabajos sociológicos y científicos en curso.

El Sr. Tabuyo elogió los servicios que presta la Sociedad de Oceanografía; agradeció el nombramiento de Socio de Honor y añadió que, por su parte, como autoridad y particular, favorecía y auxiliaría cuanto pudiera a tan benemérita institución. Manifestó su complacencia por el éxito de las secciones de náutica elemental y de fogoneros-habilitados de la Escuela de Pesca, y contestando a las indicaciones del señor Bidaguren acerca de las luces de enfilación de la Concha de San Sebastián, dijo que no dejaría de la mano tan importante y transcendental asunto para pescadores y mareantes.

En el curso de la conversación, se rindió un expresivo homenaje al entusiasta e incansable oceanógrafo D. Julián de Salazar, iniciador de un proyecto tan necesario para pescadores y navegantes, como es el de las luces de enfilación de la Concha.

El señor Alcalde reiteró que quedaba altamente reconocido al hoñor recibido y que el Exemo. Ayuntamiento veía con verdadera satisfacción las incansables gestiones y grandes esfuerzos de la Sociedad en bien de una clase tan desamparada como son los pescadores.

Los señores Presidente de la Diputación y Alcalde de San Sebastián asistirán muy gustosos a los exámenes de la Escuela de Pesca.

Igualmente salieron muy complacidos de la Casa Consistorial los delegados de la Oceanográfica.

